

令和7年度 厚生常任委員会 行政視察報告書

視 察 日 時	令和7年5月16日（金） 午後1時30分～午後4時		
視 察 先	クリーンセンター かしはら及びリ サイクル館かしは ら（櫃原市内）	人口	—
		面積	—
担 当 職 員 等	環境部、環境施設課、資源循環課		
視 察 内 容	クリーンセンターかしはら及びリサイクル館かしはらの現地視察		
視 察 目 的	環境部の主な業務内容と今後の施策を知るため		
調 査 概 要	<p>○クリーンセンター 焼却施設の見学方法の体験</p> <p>○リサイクル館 リサイクル施設の見学</p>		
所 感	<p>○クリーンセンター 会議室でのビデオ学習を終えたのち館内を見学。 5月に導入したばかりのタブレット操作を体験した。館内の雰囲気は明るく、タブレットの仕様は、小学生を視野に入れたものになっており、アニメーションでの説明は、現場を見ながら解説されているため、分かりやすい印象であった。 ゴミ処理というネガティブなイメージを払拭する工夫が各所に見られる。発電所としての機能もあり事故なく安心・安全に稼働させるため、細部にまで注意を払いながら日々の業務を遂行しているかを知ることが出来た。</p> <p>○リサイクル館 正面右側のリユースエリアは先行して改装されていたが、今回、1階部分が全面的に整備された。特徴として正面左側に軽食を取りながら気軽に休憩できるスペースが設置され、広く市民に開放されている。明るい雰囲気居心地よく、市民に止まらず館内で働く職員にも快適に仕事出来る工夫がされている。 カフェエリアには白櫃北小学校建て替え時に出た廃材を活用し、職員手づくりのプレートが壁に掛けられるなど親しみやすさも感じられる。その後、リサイクル品に関するビデオ学習と回収及び仕分けしている様子を見学、最終処分までの工程や分別の苦労などもお聞きした。 櫃原市では、市民による分別の苦労を軽減するため、リサイクル館で職員が手作業で分別し、リサイクルへと回していることを知ることができた。 本施設は遠足で訪れると思うが、大人になってから見学する機会は少ない事から、申し込めば見学は可能なため、自分たちの出すゴミがどのように処理されているか、こういった出し方をすればいいのか、再確認していただけたらと思う。</p>		